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Основное содержание исследования составляет анализ процесса формирования национальной интеллиген-

ции у коренных малочисленных народов Севера и Сибири в последние десятилетия. Раскрывается сущность 
количественных и качественных характеристик в среде национальной интеллигенции. Приводятся данные 
социологического опроса в виде анкетного тестирования, проведенного c целью изучения социального положе-
ния представителей национальной интеллигенции малочисленных народов. 
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The article analyzes the process of formation of national intelligentsia among the small indigenous peoples of the 
Russian North and Siberia in recent decades. The essence of quantitative and qualitative characteristics of national in-
telligentsia has been revealed. A special place is given to a sociological survey in the form of a questionnaire, conducted 
to study the social position of national intelligentsia among small indigenous peoples. 
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Российская интеллигенция многонацио-

нальна по своему составу. Ее образуют пред-

ставители различных этносов, проживаю-

щих на территории Российской Федерации, 

в том числе представители национальной 

интеллигенции коренных малочисленных 

народов. Интеллигенция выступает главным 

субъектом духовного производства, способ-

ная своими знаниями и опытом обеспечить 

прогресс во всех сферах жизнедеятельности. 

Характерное для интеллигенции занятие 

умственным трудом, как правило, предпола-

гает наличие среднего специального или 

высшего образования. Представители на-

циональной интеллигенции — это люди, 

обладающие устойчивыми культурно-


